

cion, procedentes de Paris, el conde de Galarza, jefe del partido Union Constitucional de la isla de Cuba, y el diputado del mismo partido, señor Vergez.

La funcion de la bandera

Ayer como domingo de la Pasion, quedaron enlutados los altares.

Por la tarde se celebró a toda orquesta en San Vicente la tradicional procesion v. ceremonia religiosa-marcial, titulada La bandera.

Procesionalmente fué llevada y ondeada la bandera morada, ostentando la cruz roja del emperador Constantino, por el señor decano del cabildo, despues de la procesion.

El genio era tal, que era imposible dar un paso dentro del templo.

El próximo domingo tendrá lugar la misma ceremonia peculiar a esta ciudad, en Santa María.

Segun noticias de Burdeos acaba de llegar el 42 del corriente a Buenos Aires el caza torpederos argentino Pinedo, que zarpo hace mes y medio de Burdeos en compañía de un trasatlántico inglés.

Leemos en El Clamor la siguiente noticia, que confirma nuestros telegramas de Madrid:

«Tan pronto como su distinguida señora se encuentre mejor de la dolencia que sufre, saldrá el Sr. Martos en direccion a Paris.

Se dice que el ex presidente del Congreso tiene interés en hacer el viaje antes de la anunciada reunion de republicanos zorrillistas en Celta.»

Gobernadores dimisionarios

La Gaceta que recibimos ayer, publica los decretos admitiendo la dimision a los gobernadores de Cádiz, Oviedo, Valladolid y Toledo, por haber sido dichos señores elegidos diputados a Cortes.

Una lamentable desgracia ocurrió anteayer tarde a las cinco próximamente de la misma en Uribarte, frente al almacén de maderas de los señores Arana y Luperón.

Estaba maniobrando el tren número 6 del ferrocarril de Bilbao a Portugalete, el cual despidió velozmente a dos wagones, que fueron a chocar contra otros dos que se hallaban parados en la vía, a la sazón en que pasaba por allí una infeliz mujer que estaba descargando un gabarrón, la cual fué derribada al suelo por los topes, pasando por encima las ruedas de los wagones y resultando muerta en el acto.

El cadáver de esta desdichada mujer, llamada Juana Trueba Sotien, de 30 años de edad, de estado casada, natural de Azas (Santander) y habitante en la calle de Miravilla, fué conducido al cementerio por orden del juzgado, que comenzó a instruir las oportunas diligencias.

Ha calmado algo el furioso vendaval que reinaba en toda esta comarca.

Lluve copiosamente y los labradores adquieren esperanzas de salvar la cosecha, resentida por la sequia.

La paralización de embarques de mineral es muy considerable en Bilbao; durante los meses de Enero y Febrero se han exportado, menos que en el mismo periodo del año anterior, 262.000 toneladas.

La sociedad franco-belga ha despedido mil obreros de sus minas, habiéndolo sido tambien bastantes trabajadoras de otras.

El general Pando, capitán general de Burgos ha revisado las guarniciones de Santoña, Santander, y Palencia, encontrándolas en perfecto estado despues ha salido para Madrid.

En la madrugada del martes último fué pasto de las llamas el caserío Eraticocha, de Boasain. Los inquilinos que lo habitaban estuvieron a punto de perecer entre las llamas, y sólo a la serenidad de que se revistieron debe su salvacion, pues tan pronto como se percibieron saltaron de la cama y en ropas menores se lanzaron a la calle.

El voraz elemento, además de reducir a cenizas el edificio, destruyó todos los muebles y una gran partida de granos, así como las herramientas de labranza. El ganado pudo ser salvado.

DESDE LA BUTACA

TEATRO PRINCIPAL.

Como día de moda, se puso en escena anteanoche en este elegante coliseo, una de las obras más aplaudidas en el repertorio de la compañía, y que fué reproducida anoche en el mismo.

El Certamen Nacional proyecto cómico-lírico en un acto, original de los Sres. Perria y Palacios, como ya decimos en nuestro número de ayer, obtuvo del público una acogida mercedida, interpretándose con notable acierto y feliz gracejo por los actores de ello encargados.

Todos rivalizaron en el desempeño de sus respectivos papeles, y proporcionaron al público que ocupaba las localidades del teatro, agradableísimo rato.

La Sra. Paster (L.) en su papel de una señora y en cuyo desempeño estuvo admirable, recibió aplausos que el público hubo de prodigar en diversas ocasiones.

No ménos aplaudida fué la Sra. Paster (B.) quien como saben nuestros lectores, ya en diversas ocasiones tiene dadas pruebas de ello.

El Sr. Soriano, tambien recibió merecidos aplausos así como los Sres. Zori y Alfonso.

El Sr. Carrion los obtuvo asimismo al invocar el nombre de los hijos más ilustres de nuestra querida patria, todo el público aplaudió largamente.

Y cómo no había de ser aplaudido el Sr. Carrion, al traer a la memoria ese nombre, que está bien identificado con las glorias nacionales? Como el pueblo al oír el nombre de un hombre tan ilustre como el Sr. Peral, había de permanecer callado?

¡Imposible! No solo el Sr. Carrion recibió aplausos, en los momentos de pronunciar el nombre de tan ilustre español, si no que ya antes lo había recibido, viéndose obligado a repetir por tercera vez las seguidillas balladas admirablemente con la señorita doña María Utrilla.

No aquí hubieron de cesar los aplausos en la funcion de anoche, sino que para que nada faltara hubo coro de Valencianos, Zortziko ejecutado y ballado tan admirablemente por los señores Florez

y Saizar; y en fin, tanto se aplaudió en la funcion de anoche que unimos nuestros entusiastas aplausos a los que el público les prodigó y se los enviamos con nuestra cordial enhorabuena.

Gratos recuerdos dejará tan admirable funcion cuyos recuerdos quedarán grabados en la memoria de los que tuvimos la dicha de asistir.

TRIUNFADO.

Nota: Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar parte de esta revista.

COMENTARIOS.

¿Serán nuestros cajistas de la coalicion? Hacemos esta pregunta porque se han empeñado en desfigurar lo que escribimos, atribuyéndonos cada término y cada término que canta el credo.

Ayer figuraba un pedestal que dá la hora.

Faltaban una conjuncion y un artículo delante de la quinta línea del primer comentario, y no señalamos algun otro cambio de palabras que facilmente habrán subsanado nuestros lectores.

Vemos, que si así continuamos, muchos discípulos nos propinarán el casco circuelas de la localidad.

El artículo publicado en El Liberal de ayer con el título de Las comisiones vascongadas, no tiene precio.

Condensa perfectamente la cuestion que se debate.

Y está repleto de verdades como puños. Lo insertamos en otro lugar para que lo aprecien nuestros lectores.

Nosotros lo conservaremos como oro en paño y lo utilizaremos en ocasion oportuna.

Porque no tiene desperdicio. Y sus párrafos no pueden ser más sabrosos. Última que de fuera nos den la pauta de lo que debemos de hacer.

Y vergüenza que despreciemos consejos de esa índole, que, con solo seguirlos, tendríamos resuelta la mitad del problema que hoy nos ocupa.

Pero nos figuramos porque se pasa en silencio lo que es tan interesante.

A los Diputados provinciales no les hará gracia ninguna de esas verdades, que amargan como si vinieran envueltas en capa de acibar.

Y lo que dirán ellos. Vengan comisiones. Que ellas proporcionen confortables habitaciones en el Hotel de Roma.

Amen, de las dietas que suelen cobrarse en casos tales.

Y que traen consigo la delicia sin igual de comer a dos carrillos.

Así andan de gordos y colorados ciertos caballeros que nosotros conocemos hace algunos años.

Y que pertenecieron a las diputaciones que tanto abusaron del comisionero por tierras esparsas.

Pero todo se arregla.

Despues de la rotunda negativa de Silvela confirmada, segun dicen, por Cánovas del Castillo, viene el paliativo de la entrevista con S. M. la Reina Regente.

Y una vez terminada la comision, lo natural era tomar el camino de su pueblo.

Pero los señores diputados lo han dispuesto de otro modo.

Acordando continuar en el Hotel. Ocupados en la redaccion del acta detallada de su peregrinacion en la Corte.

Cosa que tampoco es nueva. Segun demostraremos más adelante.

Y se nos ocurre no era mejor redactar esa y todas las actas en las Secretarías de las Diputaciones respectivas?

Eso produciría nuevas y amistosas conferencias en las capitales vascongadas.

Y nuevos banquetes.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE «EL GUIPUZCOANO»

(De nuestros corresponsales particulares)

Las actas

Madrid 15—11,45 n.—La Comision de actas del Congreso ha dictaminado hoy favorablemente sobre 14 actas.

En las de Granada, Córdoba y Don Benito las minorías presentarán voto particular.

En cambio el Senado se constituirá el martes ó miércoles próximo.—El corresponsal.

Devaneos republicanos

Madrid 15—11,45 n.—La coalicion republicana creese que fracasará.

Los señores Pi y Salmeron dicen que en tanto no se conozcan los términos de la amnistía y la actitud que adopte Zorrilla no puede hacerse nada.—El corresponsal.

El «Montevideo»

Madrid 15—11,45 n.—Ha llegado a Cádiz el vapor Montevideo que ha sufrido temporales terribles en el trayecto.

Las olas le arrebataron un grumete.—El corresponsal.

La política

Madrid 15—11,45—La política está hoy como domingo, completamente en calma.—El corresponsal.

EXTRANJERO.

Guillermo II

Madrid 15—11,45 n.—El emperador Guillermo al recibir hoy a la comision alaciana le ha expresado su sentimiento de no poder ceder por el momento a suavizar las medidas sobre los pasaportes en Als-

cia y Lorena, lo que hará si le es posible más adelante.—El corresponsal.

Lo del Muni

Madrid 15—11,45 n.—En los círculos políticos se discute hoy tan solo el estado de la cuestion del rio Muni, y los juicios de la prensa francesa, sobre este punto.—El corresponsal.

SECCION DE AVISOS

Cultos religiosos.

Día 16.—Lunes.—San Ciríaco.

EXERCICIOS SANTOS

Parroquia de Santa María

Continúan los santos ejercicios, bajo la direccion del R. P. Collas, de la Compañía de Jesús. Por la mañana, instrucción y meditacion, despues de la misa de las siete. Terminada la de las once y media, conferencia para señoras y a las seis y media de la tarde, sermón moral especialmente para hombres.

Parroquia de San Vicente

Prosiguen los ejercicios en vasconco, dirigidos por el R. P. Oyarzun de la misma Compañía. A las cinco y media se celebra una misa y a continuación una plática doctrinal. A las seis y media de la tarde da principio la funcion de rosario, visita de altares y sermón moral principalmente para hombres.

Parroquia del Sagrado Corazon de Jesús

Misa a las ocho de la mañana y novena a la Santísima Virgen de los Dolores. A las seis y media de la tarde, se rezará el rosario, recitándose otra vez la novena y predicando despues el reverendo padre Buerfel, franciscano.

Se vende

un precioso caballo extremeño, cuartel de San Telmo darán razon.

CAMBIO DE MONEDA.

—* COMPRA Y VENTA DE VALORES *— C. CARRASCO

Alameda, n.º 25, junto al café de la Marina.

Vinos tintos

DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL. COSECHA DE 1887.

Pesetas 2,50 la botella.

Depósitos en San Sebastian:

En casa de los señores Don Pascual Gorosabel, restaurant de «La Urbana», Plaza de Guipúzcoa.

Balaguer, Coll y Ripoll, restaurant de «La Mellorquina», Plaza de Guipúzcoa.

Don José García, comercio de ultramarinos, Garibay, 5.

Don Próspero Delbos, vinos y coloniales, Legazpi, 6.

Don Marcelino Almeida, proveedor de la Real Casa, chocolates y coloniales, Garibay, número 34.

Se vuelve a tomar la botella, abonando por cada una 0,25 pesetas, con tal de que se devuelva tambien la misma funda y la misma caja.

Los consumidores que tomen botellas sueltas devolverán solo la misma botella.

LA FUNERARIA. Unión depósito y representante en las Provincias Vascongadas, de las principales casas de España y del extranjero con privilegio de la caja de hierro, zinc, hierro palastro, y otras varias formas y modelos. Cajas de madera de elegantes formas y precios económicos.—Pídanse catálogos y precios.—Carnes imperiales de todas clases San Marcial, 22, esquina a la de Guetaria Teléfono 87.—Servicio permanente día y noche ENVÍOS A PROVINCIAS EN DOCE HORAS

TALLER DE ENCUADERNACION

DE LOS

HIJOS DE I. RAMON BAROJA

Trabajos esmerados, tanto en obras de lujo como en ordinarias. Especialidad en el montaje de tapas a ilustraciones, revistas, etc. Se confeccionan en breve plazo, libros de contabilidad, con la clase de rayados que se desee. Precios módicos.

1 y 2.—Plaza de la Constitucion.—1 y 2.

Se vende

un faeton de Paris, sólido y elegante. Puede verse en la carrocería del señor Taffet, barrio de Puertas Coloradas.

EMPRESA

del Nomenclator y Guia de San Sebastian

Director, Don Cipriano Vecino.

OFICINAS: SAN MARCIAL, LETRA X, ESCRITORIO

Paragüeria nueva

PENAFLOIDA, 10.

Gran surtido en paraguas y sombrillas

NOVEDADES DE PARIS Y LONDRES.

Se hacen toda clase de arreglos y composuras, concernientes a este ramo, con la mayor prontitud y esmero.

10, PENAFLOIDA, 10.

La Lubecker y los Países Bajos

Compañías reunidas de seguros contra incendios A PRIMA FIJA

Fundada en 1845.

DIRECCION PROVINCIAL DE LAS VASCONGADAS Y NAVARRA.

SAN NICOLAS, 34 Y 36.—PAMPLONA.

Capital y Reservas. . . (en 1889) Ptas. 40.514.459'85

Primas cobradas. . . (en 1889) » 1.985.110'82

Siniestros pagados. . . (en 1889) » 2.257.993'77

El gran desarrollo que esta Compañía ha alcanzado en sus operaciones y la equidad y prontitud en el arreglo y pago de los siniestros, la han colocado en lugar preferente para la realizacion de seguros.

JOAQUIN IRARRAMENDI,

sub-director en Guipúzcoa, Plazuela de las Escuelas, 4, 2.—San Sebastian.

LIQUIDACION

Por conveniencia de su dueño se liquidan los géneros del conocido establecimiento de Don Pedro Villegas consistentes en vidrios planos de todas las medidas corrientes con un descuento apreciable.

Tambien se traspasa el negocio de este antiguo depósito sobre cuyos detalles se dejará completamente enterado a la persona que le conviniera tomarlo.

10.000

piezas de tiras torcidas clase superior procedentes de una quiebra, se liquidan con el 30 por 100 de rebaja.

De la misma procedencia liquidamos inmensa partida de velos, mantillas de polla y mantillas toallas de blonda del país con 50 por 100 de rebaja.

Exposicion permanente en nuestros escaparates.

EL LOUVRE, BENGOCHEA, 2.

HORTELANOS

Se venden simientes de todas clases y semillas forrageras.

17, San Gerónimo, 17, tienda.

Se compran y venden

solares, fincas urbanas y rústicas, dentro y fuera de esta ciudad.

Se venden fincas urbanas de nueva construcción con descuento de un 20 por 100 de su coste.

Informarán en la oficina de arquitectura de D. Miguel Irastorza.

Zubieta 38 y Concha 19, 3.º

ALMORRANAS

Para curar esta molesta enfermedad no hay nada como el Bálsamo de Santa Teresa. Por antiguas que sean se curan las mas de las veces en 48 horas y se calma el dolor siempre en el acto que se aplica el medicamento. Generalmente basta un solo frasco para que desaparezcan. Mas de 20 años de éxitos constantes lo prueban.—2 pesetas.

Farmacia de Usabiaga, Plaza de Guipuzcoa, San Sebastian. Pedir folleto con grabados gratis sobre esta enfermedad.

Braqueros y aparatos ortopedicos

DE ZULOAGA,

premiado en varias exposiciones con privilegio

Los mejores que se conocen para curar las hernias (quebraduras) tanto inguinales como del ombligo, y que dan presión igual y constante sin incomodar al paciente, adoptado a la forma del cuerpo y de bolas móviles y giratorias en todos sentidos. No necesita baño-nalgas.

Aparatos corsés para la columna vertebral y de homoplatos; aparatos para torceduras de piernas en todos sentidos, empleados por los más célebres médicos de la Corte. Producen los más sorprendentes resultados.

Dirigirse en San Sebastian al establecimiento de Leon Eguiazu, calle de Hernani, 43, y para la colocacion de los aparatos Pescadería, 11, principal, de dos a tres de la tarde, ó a la fábrica de Eibar, Silverio Zuloaga, Plaza, 7.

Papel de la fábrica de «Laurak bat» de Tolosa, Impranta de EL GUIPUZCOANO. 31 de Agosto, núm. 29.